

Un lugar inolvidable

El Melero



Pocos lugares tiene nuestra península Ibérica tan bellos y evocadores como el Melero. Desde el mirador de la Antigua, la perspectiva sobre el meandro del Alagón hace enmudecer, ¡de veras!, y buena prueba de ello está en la propia imagen del Melero, probablemente, la más divulgada en la actualidad de Las Hurdes.

Para llegar al meandro sólo hay que seguir, durante tres kilómetros, el camino indicado desde la población de Riomal de Abajo. Dicha vía acompaña al río Ladriilar durante un tramo, separándose ambos junto a la desembocadura sobre el Alagón.

Tras ascender por las laderas meridionales de la Sierra del Cordón, mostrando en toda su belleza el curso de éste y la orilla opuesta (parte del salmantino Parque Natural de Batuecas - Sierra de Francia en su espacio conocido como Arca y Buitrera), aparecen el mirador y el Melero, con su espectacularidad, su magnitud... Si la naturaleza genera belleza, en el Melero la derrocha y no importa si el Alagón lleva más o menos agua, o si el embalse está alto o bajo, porque la Isla, que es así como se conoce lo que emerge de las aguas y que apenas queda comunicado por una pequeña franja de tierra al territorio salmantino, permanentemente está

contorneado por el río, y su belleza, siempre, siempre, resulta insólita.

El lugar es maravilloso para contemplar y escuchar la berrea, con las primeras lluvias del otoño, para ver buitres leonados o negros, águilas, milanos..., incluso ciervos, en todas épocas, y, con suerte, alguna nutria.

Dicen que este tramo del río, concretamente junto a Cabaloria y antes de la construcción del embalse de Gabriel y Galán, hubo una vega que daba buenos trigos, lo que parece impensable hablando de la zona. Pero si es cierto que el agua da vida, aquí esa cita es mucho más gráfica. Las laderas de la Sierra del Cordón y de Arca y Buitrera son suficientemente áridas como para que el aprovechamiento y el rendimiento económico hayan sido escasos. Pero el hombre ha sabido mejorar lo que la naturaleza ofrecía y añadir vida al entorno, porque el propio embalse ha generado vida, y por tanto riqueza.

Nuestras referencias al pantano y a la historia de la zona quedarán recogidas en otro de nuestro reportajes, concretamente cuando hagamos referencia a la "Verea de los Pescadores", una bella ruta que permite disfrutar del Melero, desde la orilla y la zona alta, desde su extremo norte al sur.

Our Iberian Peninsula only has a few places as beautiful and evocative as the Melero. From the viewpoint of La Antigua, the view over the meander of the Alagón makes one to be dumbstruck, really!, and the picture of the Melero is a good witness; perhaps it is the most famous image of Las Hurdes today.

From the village of Riomal de Abajo, it is easy to reach the meander taking the indicated direction. The way stands by the Ladriilar for a while, next to the mouth of the river over the Alagón, where they go their separate ways. After going up the southern hills of the Sierra del Cordón, showing all the beauty of the Alagón and the opposite shore (a part of the salmantino Natural Park of Batuecas - Sierra de Francia, known as Arca y Buitrera), the Melero and the viewpoint of La Antigua appear suddenly, in all its magnitude and with all its spectacular. If nature creates beauty, in the Melero it wastes it and no matter if the Alagón has much more water, even if the reservoir is half full or half empty, because the Island, which is the name of the porque la Isla, which is known as what emerges from the water and is connected only by a small strip of land to territory of Salamanca, it is permanently surrounded by the river, and its beauty is always, always, unusual.

The place is perfect to hear and admire la "berrea" (the roaring of the deer in the rutting season), with the first rains of autumn, to see black or griffon vultures, eagles, kites..., even deer, at all times, and some otters, hopefully.

They say that this stretch of the river, specifically close to Cabaloria and before the construction of the reservoir of Gabriel y Galán, was a plain that produced good wheat, which seems unthinkable talking about the area. But if it is true that water gives life, that quote is much more graphic here. The slopes of the Sierra del Cordón and Arca y Buitrera are enough arid to avoid the development and economic performance. But the man has managed to improve what nature offered and add life to the environment, because the dam has generated life and therefore wealth.

Our references to the swamp and the history of the area will be reflected in another of our reports, particularly when we talk about the "Verea de los Pescadores", a beautiful walk that allows to enjoy the Melero, from the shore and the upper area, from extreme north to south..

